

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 29/Viernes 10 de febrero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Contra Dios y el Mundo.](#)

DE LA PRENSA

- [Injerencia en Egipto. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Llama Machado Ventura a elevar eficiencia azucarera.](#) PL
- [Convocan en República Dominicana a respaldar liberación de los Cinco.](#) PL
- [Refuerzan Cuba y Paraguay relaciones bilaterales.](#) PL/AFP
- [Reseña visita de la Canciller de Colombia.](#) AP
- [Ecuador insiste en que Cuba debe ser invitada a la Cumbre de las Américas.](#) EFE
- [María Ángela Holguín dice que Cuba expresó su interés en estar presente en Cartagena.](#) AFP
- [Minimiza Vicepresidente colombiano posible preocupación de EE.UU. por acercamiento a Venezuela y Cuba.](#)

NOTIMEX

- [Incluye análisis del tema del bloqueo reunión de embajadores de América Latina y el Caribe.](#) NOTIMEX
- [Grupúsculo sigue emitiendo informes relacionados con arrestos temporales de mercenarios.](#) DPA
- [“Surgen grupos de ciudadanos con diferentes ingresos”.](#) ANSA/REU
- [OPS: nuestro continente tiene que hacer más para combatir el tabaquismo.](#) DPA
- [Estados Unidos acude con equipo de lujo a torneo de lucha en La Habana.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Precandidatos opositores cierran campaña en Venezuela de cara a las primarias del domingo.](#) DPA
- [Chávez afirma que va a “demoler” al candidato que gane las internas.](#) EFE
- [Evo Morales culpa a ONG de espionar para EE.UU.](#) PL
- [Ingresos de PDVSA crecieron un 35 % en el 2011.](#) REUTERS
- [“Romney aún es el favorito por el partido Republicano, pero debe ganar”.](#) REUTERS
- [Protestan hispanos contra posturas antiinmigrantes en EE.UU.](#) NOTIMEX
- [Miles de conservadores inician cónclave con meta única de derrotar a Obama.](#) EFE
- [Líderes políticos griegos alcanzaron un acuerdo general sobre exigencias de la UE y el FMI.](#) AFP
- [Ministro español puntualiza que reforma laboral será extremadamente agresiva.](#) AFP
- [“Egipto busca su camino después de Mubarak entre militares e islamistas”.](#) AFP
- [Liga Árabe considera reconocer a la oposición siria.](#) DPA
- [Rusia disiente con quienes creen que Irán está cerca de fabricar armas nucleares.](#) EFE

La defensa de Ileana y el Herald al bloqueo a Cuba

CONTRA DIOS Y EL MUNDO

Nicanor León Cotayo

Un periódico de Miami cálidamente aliado a grupos ultraderechistas de origen cubano radicados allí comentó este miércoles a su manera el medio siglo de impuesto el bloqueo de gobiernos de Estados Unidos a Cuba.

Se trata de El Nuevo Herald, que busca apoyo a esa tesis con declaraciones de la congresista Ileana Ros-Lehtinen, la cual hace años salvó de la cárcel al hoy fallecido terrorista Orlando Bosch Avila y ahora defiende con ardor a otro de igual plumaje, Luis Posada Carriles.

La señora Lehtinen, presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes, dijo que tal política de aislamiento entraña “una posición moral contra la dictadura” castrista. Después agregó:

“Durante los pasados 50 años el embargo ha servido como una forma de solidaridad con el pueblo cubano. Soy optimista de que una Primavera Cubana llegará a Cuba mientras mantengamos y reforcemos políticas que apoyen el anhelo del pueblo cubano de vivir en libertad”.

Ni Ileana ni su periódico recordaron que desde el año 1992, hasta el presente, la Asamblea General de la ONU ha suscrito en 20 ocasiones una condena, no al titulado “embargo” sino al bloqueo a Cuba.

Durante su última reunión anual, en octubre pasado, la Asamblea rechazó y exigió el fin de esa política con una votación de 186 países a favor, dos en contra y tres abstenciones.

Volvió a llamar la atención el hecho de que hasta importantes gobiernos aliados a Washington se sumaran una vez más a la desaprobación de tal cerco económico, comercial y financiero.

Según el Herald, tal “embargo” surgió bajo el gobierno de Kennedy en febrero de 1962, inexacto, porque de manera real ya desde 1959 la Casa Blanca ejecutó medidas que lo anticipaban.

Una de ellas ocurrió en octubre de 1961, cuando al concretar una insinuación hecha por el vicepresidente Nixon, prohibieron casi todas las ventas que hacían a la isla, con excepción de medicinas y alimentos.

Tres años más tarde, el 14 de mayo de 1964, la Casa Blanca extendió su bloqueo a esos productos. El mejor análisis sobre esto último corrió a cargo del periódico The New York Times:

“Los alimentos y las medicinas habían sido hasta ahora las únicas mercancías que podían ser embarcadas para Cuba sin permiso del gobierno. Ahora se necesitarán licencias específicas, claramente para rebajar los embarques.

“No es esta la manera de ganar la guerra fría contra Cuba, ni es el modo de presentar al mundo una imagen de los Estados Unidos como país humanitario y magnánimo. Los Estados Unidos nada ganarán hambreado más a los cubanos ni ganarán amigos en Cuba haciéndolos sufrir por falta de medicinas.”

La vida ha dado la razón al Times, como lo demuestra un rosario de ejemplos.

Cuando el papa Juan Pablo II visitó Cuba en enero de 1998, durante una gran misa realizada en la Plaza de la Revolución abogó por eliminar el bloqueo a la isla, debido –manifestó- a que se trata de medidas “injustas y éticamente inaceptables”, “impuestas desde afuera del país”.

Unos trece años después, el 30 de marzo de 2011 y en el transcurso de una conferencia de prensa efectuada en La Habana, el ex presidente estadounidense James Carter se inclinó a favor de “poner fin” al bloqueo contra Cuba.

Quizás uno de los casos que más sintetizan hasta dónde ha llegado esa política de Washington hacia la isla fue protagonizado por una maestra de Estados Unidos, Joni Scott, residente en el estado de Indiana..

El 11 de noviembre de 2003, ella se presentó en el Congreso federal, luego de visitar con anterioridad La Habana junto a integrantes de su iglesia, oportunidad en la que distribuyó Biblias en Cuba.

“Fui a Cuba a entregar las Biblias y resulta sorprendente que el Gobierno me quiera poner una multa de 10 000 dólares”, por hacerlo, declaró entonces Scott a la agencia británica REUTER.

La presencia de esta maestra en el Capitolio tuvo lugar 24 horas antes de que Ileana Ros-Lehtinen y Lincoln Díaz-Balart logran sabotear un acuerdo del Congreso que levantaba el bloqueo a los viajes con destino a La Habana.

Ahora, a la distancia de medio siglo de formalizado el bloqueo contra Cuba, Ileana y su periódico El Nuevo Herald se atreven a defender una política repudiada por casi todo el planeta.

Tan gallardos, ¿serían capaces de pronunciar algunas palabras a favor de la justa lucha que lleva adelante Argentina en defensa de su soberanía sobre Las Islas Malvinas?

POR ESTO! (Versión digital)

9 de febrero de 2012

MÉXICO

INJERENCIA EN EGIPTO

Alfredo García

La injerencia de Estados Unidos en los asuntos internos de los Estados hace agua hasta en los países aliados. Las autoridades egipcias detuvieron a 19 ciudadanos norteamericanos acusados de haber violado las leyes relativas a la financiación de Organizaciones No Gubernamentales por parte de gobiernos extranjeros.

El proceso jurídico se inició a pesar de la advertencia del gobierno de EU sobre graves consecuencias si se procesaba a sus ciudadanos, después que la fiscalía egipcia incautara documentos y ordenadores del National Democratic Institute y el International Republican Institute, organizaciones que junto al Centro para Iniciativas Privadas Internacionales y el Centro Americano para la Solidaridad Laboral Internacional, integran la Fundación Nacional para la Democracia, con sede en Washington.

La decisión de las autoridades egipcias sorprendió a la Casa Blanca que amenazó con retirar los 1,300 millones de dólares en asistencia militar que entrega cada año al gobierno egipcio si continuaba el proceso judicial.

Un comunicado del gobierno egipcio informó que del total de acusados solo 6 permanecen en el país, entre ellos un hijo del secretario de Transporte de EU, Ray Lahood. Además de los ciudadanos norteamericanos, en el proceso están implicadas otras 25 personas de nacionalidades alemana, noruega, serbia, palestina, jordana y egipcia.

La secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, dijo el pasado sábado durante la Conferencia de Seguridad en Munich, Alemania, que advirtió personalmente a su homólogo egipcio sobre las consecuencias de su resolución.

“Hemos dejado claro que hay problemas que pueden surgir de esta situación e impactar todo el resto de nuestra relación con Egipto”, afirmó Clinton.

La Fundación Nacional para la Democracia (NED, por su siglas en inglés) es una organización gubernamental con fachada privada, fundada en 1983 por el presidente Ronald Reagan para jerarquizar políticamente las operaciones encubiertas de la CIA en apoyo a partidos políticos, sindicatos, movimientos disidentes y medios informativos aliados en países de todo el planeta, a nombre de la “democracia”.

La NED, cuya financiación procede de fondos federales autorizados por el Congreso, debutó como herramienta injerencista durante el segundo mandato del presidente Reagan en la llamada “política diferenciada” hacia los países socialistas europeos, jugando importante papel en el colapso de la URSS.

Entre los “méritos” de la NED se atribuye haber promovido las “revoluciones” de colores en los países ex socialistas que llevaron al poder a gobiernos pro norteamericano. Su participación injerencista ha estado presente en las protestas populares de la llamada “primavera árabe”, aunque la primera denuncia procede de Egipto.

En América Latina la NED concedió fondos a un candidato presidencial panameño en 1984, financió la campaña electoral de Marc Bazin, estimada en 36 millones de dólares, en las elecciones en Haití en 1990, financió grupos de oposición en Venezuela desde la victoria electoral del presidente Hugo Chávez, incluyendo su participación en el fracasado intento de golpe de Estado en abril de 2002 y financió y asesoró a los golpistas en Honduras en 2009.

En el caso de Cuba, desde su nacimiento la NED, ha financiado a la organización terrorista Fundación Nacional Cubano-Americana con sede en Miami y a grupos “disidentes” en la isla.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

SANCTI SPIRITUS, CUBA, 9 FEB (PL) El primer vicepresidente del Consejo de Estado, José Ramón Machado Ventura, exhortó hoy a los azucareros a trabajar con eficiencia y aprovechar al máximo las capacidades industriales para cumplir con la actual zafra.

Durante un amplio recorrido por los centrales Melanio Hernández y Uruguay de la central provincia espiritana, sostuvo un intercambio de opiniones con sus dirigentes y obreros.

Elogió la labor de la provincia, que se mantiene como el único territorio del país que cumple la producción de azúcar al mantener estabilidad en los indicadores agroindustriales.

Se interesó por el aprovechamiento industrial y exhortó a redoblar los esfuerzos antes de la llegada de las lluvias de primavera.

En el Melanio Hernández apreció la producción de azúcar blanco directo a partir de un novedoso proceso decolorante en etapa de ajuste final para lograr la máxima calidad.

Con esta técnica, que por primera vez se introduce en el país, se evita el proceso de refinado y se reducen los costos de fabricación, explicaron los especialistas.

Ese procedimiento sustituye el método de sulfitar el jugo de la caña a través de la combustión de azufre, que resulta muy agresivo al medio ambiente.

Se conoció además que este tipo de azúcar se cotiza a mayores precios que la cruda y su uso se extiende rápidamente.

En lo que va de la actual contienda azucarera las provincias colocadas en los primeros puestos de eficiencia y producción de forma integral, son Sancti Spíritus, Cienfuegos y Villa Clara.

SANTO DOMINGO, 9 FEB (PL) El reconocido jurista cubano Rodolfo Dávalos llamó a los dominicanos solidarios a respaldar con argumentos la demanda de liberación de cinco antiterroristas cubanos que sufren injusta prisión en Estados Unidos.

Durante una velada por este caso en la Universidad Autónoma de Santo Domingo, el embajador cubano Alexis Bandrich expuso sobre la trayectoria, profesión, edad y familia de los Cinco, como se les conoce internacionalmente.

Catedrático en derecho internacional de la Universidad de La Habana, Dávalos actualizó al auditorio que llenó un salón de la biblioteca Pedro Mir acerca de aspectos legales del caso, cuyo juicio en un tribunal de la ciudad estadounidense de Miami estuvo amañado desde sus inicios.

No es suficiente gritar libertad, sino conocer por qué deben ser liberados, porque las razones son las que atraen cada vez a más personas en el mundo, incluyendo a 10 premios Nobel, mandatarios y personalidades, indicó.

Una razón muy poderosa, dijo el abogado, es que sin pruebas de espionaje no hay espías y eso pasó con Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González.

Este último se encuentra fuera de la cárcel desde octubre pasado, pero debe permanecer tres años en libertad supervisada, lo que es más peligroso para su vida que estar dentro de una prisión, alertó el letrado.

Apuntó que tampoco a los Cinco se les ocupó ningún documento clasificado ni buscaron información lesiva para la seguridad nacional estadounidense.

Solo siguieron de cerca -agregó- los movimientos de terroristas en Miami y avisaron de vuelos que violaron el espacio aéreo cubano en varias oportunidades.

Sin embargo, las autoridades norteamericanas sí ocultaron evidencia importante para el proceso judicial, aparte de violar los derechos humanos de los cinco cubanos que pasaron 17 meses en el hueco de las cárceles donde se encontraban antes de ser juzgados, señaló.

Desde que fueron condenados a algunos de ellos se les ha negado el derecho de recibir visitas de sus familiares.

Legalmente todo se ha hecho, puntualizó Dávalos, pero la solidaridad hace que a cada paso el Gobierno de Estados Unidos se encuentre con correos electrónicos que llenan los servidores de la Casa Blanca.

Se hace énfasis en que lo único justo es liberar a estos cubanos, cuyo único delito fue el de proteger a su país de las agresiones financiadas desde Estados Unidos.

Más de tres mil muertes y más de dos mil heridos, así como 122 mil millones de dólares en pérdidas ha costado a Cuba el terrorismo, denunció Dávalos.

Asistieron también al acto los embajadores Alfredo Murga, de Venezuela, Rosa Adilia Vizcaya, de Nicaragua, la cónsul general de Bolivia, María Teresa Lavayen, y diplomáticos de Cuba, Venezuela, Nicaragua, Bolivia y Ecuador.

De igual manera estuvieron presentes el coordinador de la Campaña de Solidaridad con Cuba, Francisco Payano, Fidel Santana y Virtudes Álvarez, del Frente Amplio.

LA HABANA, 9 FEB (PL) Como una oportunidad de fortalecer las relaciones bilaterales y la unidad entre los pueblos de América Latina, calificó hoy el ministro de Relaciones Exteriores de la República del Paraguay, Jorge Lara Castro, la visita que realiza a Cuba.

El canciller consideró al inicio de las conversaciones con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez, que el país caribeño sigue siendo un referente para el mundo en estos difíciles momentos para la humanidad.

Igualmente reconoció el valor de la integración regional y la importancia de compartir aquí experiencias e ideas para el beneficio de ambos pueblos.

Las relaciones bilaterales son satisfactorias y se impulsan en todos los campos, abundó el ministro cubano de Relaciones Exteriores.

Cuba y Paraguay establecieron relaciones diplomáticas en 1902, pero estas se rompieron en diciembre de 1960 hasta que se restablecieron a nivel consular el 1 de agosto de 1996 y a nivel diplomático el 8 de noviembre de 1999.

Unos 908 jóvenes paraguayos se graduaron aquí en diferentes especialidades desde el inicio de la cooperación bilateral entre ambos gobiernos, además de formarse en la actualidad otros 499.

También en Paraguay laboran colaboradores cubanos de la salud, en su mayoría en el desarrollo de la Operación Milagro, enfocada al tratamiento de enfermedades oculares en personas con bajos recursos.

Hasta diciembre de 2011, unos 16 mil 674 paraguayos eran beneficiarios de este programa.

Asimismo Cuba participa en la erradicación del analfabetismo en ese país suramericano, mediante el método Yo, sí puedo.

LA HABANA, 9 FEB 2012 (AFP) - El canciller de Paraguay, Jorge Lara, dijo este jueves que Cuba ha sido un "gran referente" en América Latina "para apostar por la viabilidad de las utopías", al reunirse con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez, durante una visita oficial a La Habana.

Lara cumple una visita de cuatro días a la isla un año después de que el presidente paraguayo Fernando Lugo fuera tratado de una tendinitis en La Habana.

"En lo personal es una enorme satisfacción estar en la tierra y la patria de José Martí, en la tierra de 'Nuestra América', y es una enorme satisfacción tener la oportunidad de poder fortalecer nuestras relaciones", dijo Lara.

Por su parte, el canciller cubano agradeció a su homólogo paraguayo la "permanente solidaridad" de su país con Cuba y dijo que su visita dará un "impulso verdadero al desarrollo de las relaciones bilaterales en todos los campos".

"Quisiera agradecer al presidente Lugo, a usted, al gobierno, al pueblo paraguayo su permanente solidaridad, su cercanía con Cuba", expresó Rodríguez.

Lara, que no tiene previsto firmar acuerdos en esta visita que terminará el lunes, se reunirá con otros funcionarios cubanos este jueves y acudirá el viernes a la XXI Feria Internacional del Libro de La Habana, según fuentes cubanas.

Ambos países restablecieron relaciones diplomáticas en noviembre de 1999, tras 38 años de interrupción por decisión paraguaya luego del triunfo de la revolución cubana. El canciller Rodríguez visitó Asunción en septiembre pasado.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- La canciller colombiana María Ángela Holguín fue recibida el miércoles por el presidente Raúl Castro después de reunirse con su colega isleño Bruno Rodríguez, en medio de la tensión ocasionada por la amenaza de varios países de ausentarse de la Cumbre de las Américas si la nación caribeña no es invitada a la misma.

No trascendieron de momento avances del diálogo entre los cancilleres o detalles del encuentro con Castro, pero en la víspera, todavía en Bogotá, Holguín dijo que tenía la intención de tratar ese asunto y la tensa situación creada en torno a la cumbre prevista para mediados de abril en la ciudad colombiana de Cartagena.

Sin embargo, en su intervención protocolar al ser recibida el miércoles por Rodríguez, la diplomática colombiana se limitó a decir que "hemos querido demostrar todo el afecto que le tenemos al pueblo cubano" y que la nación sudamericana rechaza cada año las sanciones impuestas por Estados Unidos a la isla.

Holguín también aseguró que Colombia estaba dispuesta a apoyar a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), creada en diciembre en Venezuela, actualmente dirigida por Chile y cuyo liderazgo pasará el año que viene a Cuba.

Según la canciller, la CELAC demuestra que incluso gobiernos de signos diferentes como Chile y Cuba pueden "avanzar por el bien de nuestros pueblos en un diálogo abierto y transparente".

La reunión entre los titulares de exteriores se realizó a puertas cerradas y ni los participantes, ni los medios de prensa oficiales dieron cuenta de los puntos negociados.

Por la noche, la televisión cubana (estatal) mostró imágenes de la cita con Castro, pero sin ofrecer detalles.

El sábado el presidente ecuatoriano, Rafael Correa, exhortó a los mandatarios de los países que integran la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) --un foro de cooperación económica conformado por los aliados de la isla en la región-- a no participar de la Cumbre de las Américas si Cuba no era invitada.

El canciller ecuatoriano Ricardo Patiño insistió el miércoles ante periodistas en la propuesta de Correa de ausentarse del cónclave en Cartagena si Cuba no estaba presente.

Patiño dijo que los ministros de relaciones exteriores del ALBA tomarán una decisión durante una reunión extraordinaria próximamente en La Habana en torno a la Cumbre.

Cuba reiteró en varias ocasiones que no está interesada en regresar a la Organización de los Estados Americanos (OEA) de donde fue excluida en la década de los 60 por presiones de Estados Unidos y cuyas 34 naciones participan en la Cumbre a realizarse en Cartagena.

QUITO, 9 FEB (EFE).- El ministro ecuatoriano de Relaciones Exteriores, Ricardo Patiño, insistió hoy en que "no hay ninguna razón" para que Cuba no sea invitada a la VI Cumbre de las Américas, que se celebrará en Colombia en abril próximo.

Patiño apuntó que se trata de una cumbre de jefes de Estado de las Américas, por lo que es "inadmisible que Cuba no sea invitado", afirmó en una rueda de prensa el canciller, quien dijo haber conversado del tema con su colega de Colombia, María Ángela Holguín.

"Esperemos que la decisión del hermano Gobierno de Colombia sea invitar a Cuba, como corresponde hacerlo siendo ese país miembro de las Américas", recalcó el canciller ecuatoriano.

"No hay ninguna razón para que Cuba no sea invitada a esta cumbre. Este no es un organismo institucional de la OEA", insistió Patiño.

Expresó su esperanza de que la opinión "ampliamente mayoritaria de los países latinoamericanos sea de que nuestra hermana Cuba esté invitada".

El canciller recordó que Cuba no ha tomado ninguna decisión o medida para su vuelta a la OEA, "después de que los países de la OEA decidimos su reincorporación" al organismo americano.

Pero, añadió, "si Cuba decidió no reintegrarse al sistema interamericano, es una decisión de Cuba, no lo podemos obligar tampoco, pero ésta es una cumbre política de los jefes de Estado de las Américas".

El pasado fin de semana los estados miembros de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) anunciaron en un encuentro en Caracas que analizarán, en una nueva reunión el próximo día 14 en La Habana, su asistencia a la Cumbre de las Américas si la isla no es invitada al encuentro continental.

La invitación de Cuba a la cumbre fue propuesta por el presidente ecuatoriano, Rafael Correa. El mandatario venezolano, Hugo Chávez, recomendó consultar primero a Colombia, como país anfitrión del encuentro en Cartagena de Indias los próximos 14 y 15 de abril.

En ese sentido, Holguín dijo que su país buscará un consenso entre las naciones del continente para que Cuba asista en condición de invitado a la cumbre.

Una vez que se conoció la determinación de los países de la ALBA, Estados Unidos señaló que Cuba no cumple con los requisitos para participar en la Cumbre de las Américas y subrayó que debe hacer mejoras "significativas" políticas y democráticas.

"La Cuba de hoy de ninguna manera cumple con el umbral de participación", dijo este lunes a EFE William Ostick, portavoz del Departamento de Estado para América Latina.

Por su parte, la OEA insistió en que el Gobierno de Raúl Castro no ha solicitado iniciar el proceso de diálogo necesario para reintegrarse al organismo continental.

El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, recordó que, pese a que la Asamblea General de la OEA levantó en 2009 la suspensión que excluía a Cuba del Sistema Interamericano desde 1962, se estableció que la participación de la isla "será el resultado de un proceso de diálogo iniciado a solicitud del Gobierno de la República de Cuba".

BOGOTÁ, 9 FEB 2012 (AFP) - El gobierno cubano expresó su interés en estar presente en la próxima Cumbre de las Américas, que se realizará en abril en Cartagena, dijo este jueves la canciller colombiana María Ángela Holguín, quien la víspera visitó la isla.

El miércoles "me reuní con el canciller Bruno Rodríguez y el presidente Raúl Castro. Estuvimos conversando. Ellos manifiestan, obviamente, que estarían interesados en estar en la Cumbre de las Américas", señaló la ministra en un balance de actividades de su despacho.

Holguín dijo que, por su parte, manifestó a los dirigentes cubanos que la invitación para que Cuba esté por primera vez en este tipo de cumbre no compete únicamente a la anfitriona Colombia, sino que debe ser "una decisión consensuada entre los países miembros del proceso de cumbres".

Colombia llevará a cabo "una labor diplomática para mirar eso", avanzó la canciller.

La semana pasada, el presidente de Ecuador, Rafael Correa, propuso a sus homólogos en la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) no asistir a la VI edición de la Cumbre de las Américas, que se celebrará el 14 y 15 de abril en el balneario colombiano de Cartagena (norte), en caso de que Cuba no sea invitada.

El ALBA está integrada por Venezuela, Cuba, Ecuador, Bolivia, Nicaragua, Antigua y Barbuda, Dominica y San Vicente y las Granadinas.

El gobierno estadounidense de Barack Obama, quien está previsto que acuda a Cartagena, ha señalado su posición contraria a un debate sobre la presencia de Cuba en la cita.

WASHINGTON, 8 FEB (NOTIMEX).- El vicepresidente de Colombia, Angelino Garzón, candidato a la dirección de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), se pronunció hoy por el respeto a los derechos laborales de los trabajadores, al margen de su condición migratoria.

'Sobre los trabajadores migrantes, partimos de que son seres humanos, y como tal deben estar protegidos por una política de derechos humanos. No lo define estar regularizados o no', aseveró Garzón en una rueda de prensa en Washington.

Agregó que 'uno de los ejes de la OIT es el tema de los trabajadores migrantes, que significa que tienen que actuar de la mano con otros organismos del sistema de Naciones Unidas, la Organización Internacional para las Migraciones'.

También se debe trabajar 'con los gobiernos, con los empresarios, con los sindicatos para procurar que se respete al trabajador migrante, que no sea discriminado por razones religiosas o por problemas étnicos, y que además se le trate como ser humano', puntualizó.

El vicepresidente, que este jueves concluye una visita a Canadá y Estados Unidos para promover su candidatura a la OIT, se reunió en Washington con funcionarios del Departamento de Estado, legisladores, sindicatos y organizaciones no gubernamentales (ONG).

Garzón llegó a Washington una semana después que el ministro colombiano de Trabajo, Rafael Pardo, quien examinó el plan de acción de protecciones laborales para la instrumentación del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos.

Garzón rechazó críticas de quienes consideran una contradicción su candidatura a la OIT, ante las denuncias de asesinatos de sindicalistas en su país, al resaltar los esfuerzos para proteger a los líderes gremiales y procesar a los involucrados en esos delitos.

También evitó opinar sobre candidatos de otros países a la OIT, al afirmar que los respeta pero que su candidatura, apoyada por Latinoamérica y el Caribe, es una oportunidad para resaltar su trayectoria en la defensa de los derechos humanos y laborales.

Respecto a Estados Unidos y Canadá, aseveró que esos países han evitado tomar posiciones de respaldo a cualquiera de los ocho candidatos a la OIT.

Garzón consideró una 'vergüenza' para los gobernantes, empresarios, sindicatos, medios de comunicación y ONG que haya 215 millones de niños trabajadores, de los cuales 22 mil mueren anualmente, y 200 millones de desempleados.

Minimizó además posibles preocupaciones de Washington por el acercamiento de Colombia a Venezuela y Cuba, al resaltar las 'relaciones históricas' con Estados Unidos como lo demuestra la reciente firma del TLC.

MÉXICO, 8 FEB. (NOTIMEX).- Embajadores de América Latina y El Caribe analizaron los resultados de las reuniones para lograr una integración regional, y destacaron la urgencia de concretar un bloque frente a temas como la crisis mundial financiera.

El embajador de Paraguay en México, Carlos Humberto Riveros, dijo que existen al menos 20 'intentos' de integración regional en Latinoamérica 'y todos ellos se han quedado a medias y algunos han abortado'.

En reunión con la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, el diplomático sostuvo que los países de la región 'hablan de las coincidencias, de la solidaridad, de la hermandad, pero al término no se llega a ningún acuerdo'.

En tanto, el secretario permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA), José Rivera Banuet, señaló la urgencia de una integración regional para enfrentar temas como la crisis financiera mundial y los desastres naturales que han afectado a la región.

En ese sentido, el embajador criticó que no se haga un seguimiento de los acuerdos que se logran en las cumbres o reuniones para la integración de América Latina y El Caribe en temas económicos o de medio ambiente.

En la reunión se analizaron temas como la migración de centroamericanos hacia Estados Unidos y los riesgos de su tránsito por México; el conflicto entre Argentina y Reino Unido por las Islas Malvinas, y el bloqueo comercial impuesto por la Unión Americana a Cuba.

Más tarde, el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, Porfirio Muñoz Ledo, invitó a los embajadores latinoamericanos, entre los que se encontraban los de Cuba, República Dominicana, Guatemala, Brasil, Chile y Colombia, a la salutación y brindis con integrantes de la Mesa Directiva de San Lázaro.

LA HABANA, 9 FEB (DPA) - La Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) reportó hoy al menos 631 detenciones temporales por motivos políticos en Cuba en el mes de enero.

Asimismo, la ilegal pero tolerada CCDHRN informó que las autoridades cubanas liberaron el pasado mes a tres presos políticos, "pocas horas después" de que la organización Amnistía Internacional los reconociera como prisioneros de conciencia.

Los tres "sufrieron días de detención temporal bajo condiciones inhumanas", según el comunicado de la agrupación liderada por el disidente Elizardo Sánchez.

La comisión volvió además a solicitar que se le permita investigar la reciente muerte en prisión de Wilman Villar Mendoza, un preso político en huelga de hambre, según la disidencia.

El gobierno cubano niega que Villar muriera como consecuencia directa del ayuno y señala que estaba detenido por acusaciones de violencia doméstica. La CCDHRN insistió hoy en que su muerte era "absolutamente evitable".

La agrupación opositora reporta desde hace meses el aumento en Cuba de detenciones temporales durante horas o días, a menudo en fechas clave como el Día Internacional de los Derechos Humanos en diciembre, en el que se esperaban actos opositores.

Cuba niega oficialmente la existencia de presos políticos en la isla y acusa a los disidentes de ser "mercenarios" financiados desde el extranjero para desestabilizar al país. Las autoridades cubanas consideran a fuentes como la CCDHRN "poco fidedignas" en asuntos de derechos humanos.

Recientemente, la alta representante de Política Exterior de la Unión Europea, Catherine Ashton, manifestó su "preocupación" por el aumento de las detenciones temporales en Cuba en una entrevista con un diario brasileño. La Habana rechazó las declaraciones de Ashton como una "injerencia" en asuntos internos.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 9 (ANSA) - Los cambios económicos que aplica el gobierno cubano desde 2008 reducen rápidamente el "igualitarismo" en los ingresos de la población y determinan mercados internos diferenciados por los precios.

Esta es la conclusión de un análisis económico difundido hoy por la televisión nacional, que mencionó la existencia de varios grupos de ciudadanos diferenciados por su poder adquisitivo, en un país con 11 millones de habitantes.

De esta situación se deriva -de acuerdo con el comentario- la aparición de mercados diferenciados por sus precios, un fenómeno que debe acentuarse aún, a medida que aumente el número de cubanos insertos en un sector privado de 181 pequeños servicios, o como granjeros individuales en la agricultura.

Los "cuentapropistas" ahora son más de 360.000, pero de acuerdo con previsiones oficiales la cifra desbordará el medio millón cuando termine 2012. Los campesinos que recibieron tierras del estado en usufructo en un proceso que se inició en 2008 son alrededor de 170.000 y pueden aumentar.

El analista de la televisión estatal dijo que uno de los sectores "que se van formando rápidamente" al calor de las transformaciones es el que forman los trabajadores por cuenta propia y los campesinos, y quienes reciben remesas del extranjero, estos últimos cerca de un 60% de la población, según estimados no oficiales.

Ese creciente sector de más altos ingresos justificaría la existencia en el país de tiendas y mercados regidos tanto por el peso nacional como por la moneda divisa nacional CUC, cuya unidad vale 24 de la primera, y está aproximadamente en paridad con el dólar.

El gobierno del presidente Raúl Castro está introduciendo sus cambios económicos bajo el concepto de que busca actualizar el modelo socialista sin destruirlo. Para ello un concepto central es el de defender la "justicia social, pero igualdad no es igualitarismo", según expuso el mandatario en un discurso hace tres años.

En ese plano, el proceso de transformaciones se propone, explícitamente, mantener la preponderancia estatal sobre la economía nacional, aunque disminuyendo los gastos del estado, también con el desmontaje de sistemas de subsidios globales, que no distinguen entre quienes realmente lo necesitan y otros que no.

Una línea de actuación que debe expandirse es subsidiar personas que lo requieran y no productos.

El "igualitarismo" fue una derivación de acciones contra la pobreza de la revolución triunfante el 1 de enero de 1959 encabezada por el ex presidente Fidel Castro.

Entonces las nuevas leyes quisieron "igualar" el poder adquisitivo de todas las familias, usando para ello el empleo pleno facilitado casi totalmente por el estado.

Para ello, y entre otros elementos, el gobierno aplicó por 50 años la venta mensual de una canasta familiar a precios que variaron muy poco por décadas. También subsidió o declaró gratuitas incluso las entradas a eventos deportivos, culturales y otros muchos servicios de amplio uso, entre otras medidas.

La propuesta oficial actual es mantener gratuitos grandes beneficios sociales como la salud pública y la educación.

La unificación de las dos monedas que circulan actualmente en el país, objetivo oficial que al parecer no se conseguirá antes de cinco años, deberá "reacomodar" la multiplicidad de los mercados internos.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA (REUTERS) - Tras décadas de igualitarismo promovido por su sistema socialista, Cuba está comenzando a ver el surgimiento de distintas clases sociales de la mano de la serie de reformas económicas lanzadas por el Gobierno para modernizar la economía.

Aunque comunes en cualquier otro país, las diferencias sociales resultan impactantes para Cuba, un país cuyo Gobierno promovió por décadas el igualitarismo en oposición a la igualdad de oportunidades más propia del sistema capitalista.

Esta transformación está provocando cambios en los precios de los productos que consumen los cubanos y dividiendo a la sociedad en cuatro estratos, dijo el jueves un experto local.

La tendencia se ha reforzado en los últimos meses a raíz del plan de reformas económicas emprendidas por el presidente cubano Raúl Castro, quien está reduciendo empleos estatales y expandiendo el sector privado como parte de su desafío por modernizar el país y sacar a flote la dilapidada economía.

"Se van formando de manera rápida cuatro niveles, uno que tiene baja capacidad de ingreso, una que tiene una capacidad de ingreso media, media alta y alta, y en dependencia de estos cuatro niveles se van formando estructuras en el mercado y tendencias de precios en el mercado", dijo Ariel Terrero, el principal analista de temas económicos en la televisión estatal.

"Todavía vamos a ver muchos cambios en los niveles de ingreso de la sociedad, de los trabajadores y en las estructuras de precios o tendencias de precios en la economía cubana", agregó.

Cuba reportó un alza el pasado año de casi el 20 por ciento en los precios de los alimentos en el mercado local, una inflación provocada en parte por las reformas económicas, la reducción de las importaciones y el estancamiento de la producción agrícola.

Castro ha dicho que su Gobierno no va a desamparar a nadie, pero está pidiendo un cambio de mentalidad y desterrando el paternalismo reinante por décadas. Medios y autoridades locales promueven la igualdad de

oportunidades en lugar del igualitarismo.

Terrero dijo que la capacidad de ingresos del sector privado y de los que reciben remesas del exterior está generando en parte el alza de los precios en algunas labores ejercidas por privados, cuya producción está siendo orientada al sector de más alto nivel adquisitivo.

"Estamos viendo entonces que aparecen determinados precios que nos pueden molestar a veces como consumidor pero se van mantener por una razón elemental: hay una capacidad de demanda con solvencia para enfrentar esos precios", dijo.

El experto comentó que a fines de este año medio millón de cubanos estarían incorporados al sector privado, desde unos 362.355 emprendedores en la actualidad.

Terrero advirtió que el país deberá reforzar la protección al consumidor para aliviar las presiones que está generando el alza de los precios en el mercado local, tendencia que afecta especialmente a los estratos de más bajos ingresos como los empleados estatales y pensionados, sector que representa el 40 por ciento de la población de 11 millones de habitantes.

WASHINGTON, 8 FEB (DPA) - Los países de las Américas están adoptando medidas efectivas para reducir el consumo y exposición al tabaco, pero numerosos países tienen que realizar aún más esfuerzos para lograr un mejor combate al tabaquismo, sobre todo en materia de impuestos y publicidad, dijo hoy la OPS.

"Existe una clara voluntad política para lograr políticas de control del tabaco integrales y exitosas", valoró la directora de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Mirta Roses, al presentar hoy en Washington el Informe sobre Control de Tabaco para la Región de las Américas.

Pero todavía hay que hacer más, sobre todo para cumplir con el Convenio Marco de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para el Control del Tabaco, vigente desde 2005, agrega la OPS.

Para empezar, falta aún que Argentina, Cuba, Estados Unidos, El Salvador y Haití ratifiquen el Convenio Marco, mientras que República Dominicana ni siquiera lo ha firmado hasta la fecha.

De acuerdo con el informe, Brasil, Colombia, Panamá y Uruguay son los países que más han avanzado en la región para implementar medidas efectivas para reducir el uso de tabaco, entre otras usar gráficas grandes en los paquetes de cigarrillos con advertencia sanitarias, hacer cumplir las prohibiciones sobre publicidad, promoción y patrocinio del tabaco o aumentar los impuestos sobre las cajetillas.

De hecho, Brasil es ya el país con la mayor población en el mundo con una ley sobre "100 por ciento libres de humo de tabaco", saludó la OPS.

Pero todavía restan al menos 24 países de la región que siguen sin prohibir la publicidad en medios de comunicación nacionales, agregó la OPS. Sólo Colombia y Panamá aplican leyes "completas" al respecto, según el informe.

Por otro lado, Chile y Argentina son los únicos países que tienen impuestos sobre los productos de tabaco de al menos el 75 por ciento de venta al consumidor. Pero en el caso argentino, el impacto de esta medida se ve disminuido por el hecho de que sus precios siguen siendo de los más bajos de la región.

Otra de las medidas que sigue sin ser bien implementada en las Américas es la estipulación de ofrecer "ayuda fuerte para dejar de fumar", entre otros con líneas telefónicas nacionales de apoyo, terapias de reemplazo de la nicotina y servicios de ayuda con una cobertura total de costos y de fácil acceso.

De acuerdo con los datos de la OMS, el tabaco mata a casi seis millones de personas en el mundo, tanto por consumo directo como por exposición al humo de tabaco ajeno.

De ellas, al menos un millón tienen lugar en las Américas.

"El consumo de tabaco es el principal contribuyente a los ataques cardíacos, los accidentes cerebro vasculares, los cánceres y otras enfermedades crónicas que son ahora epidémicas en la región", recordó Roses.

"Nuestros países reconocen cada vez más que el control del tabaco es un asunto de vida o muerte", agregó.

LA HABANA, 9 FEB 2012 (AFP) - Estados Unidos competirá con un poderoso equipo, liderado por el mejor gladiador del mundo en 2011, Jordan Burroughs, y el campeón olímpico Henry Cejudo, en el torneo Cerro Pelado-Granma de lucha, que comenzará este viernes en La Habana, informó un medio local.

"El mejor luchador del mundo en 2011, un campeón olímpico y varios medallistas mundiales integran la poderosa armada estadounidense al evento, pactado del 10 al 16 de este mes", precisó este jueves el diario digital Jit, del Instituto de Deportes (INDER).

La publicación señaló que Burroughs, de los 74 kg y considerado la sensación de la pasada temporada en el mundo, lidera la nómina estadounidense en el estilo libre, compuesta además por "otros 22 luchadores", mientras que en el estilo grecorromano integran el plantel norteamericano nueve figuras.

Burroughs terminó invicto la temporada anterior con títulos en los principales eventos del orbe, entre ellos el Mundial de Estambul, el torneo Dave Schultz, en Colorado Springs; el Abierto de Kiev y los Juegos Panamericanos de Guadalajara, añadió el portal electrónico.

Según Jit, no menos atractiva será la presencia del monarca olímpico de Pekín-2008, el también librista Henry Cejudo (55 Kg.), quien visitó La Habana el pasado año pero no llegó a competir y aspira a repetir su pergamino en Londres-2012.

Otros astros que prestigiarán la lid son el italiano Andrea Minguzzi y el cubano Mijain López, ambos campeones olímpicos en Pekín-2008.

Para el evento más importante de lucha que organiza Cuba ya confirmaron delegaciones Francia, Italia, Alemania, Rusia, Argentina, Canadá, Ecuador, República Dominicana, Tayikistán, Puerto Rico, Finlandia, Noruega, Lituania y Egipto.

Gustavo Rollé, miembro de la federación cubana de lucha, afirmó que la lid servirá a los cubanos de termómetro con vista al Campeonato Panamericano de ese deporte y la eliminatoria olímpica, ambos a celebrarse este año en Estados Unidos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 9 FEB (DPA) - Los precandidatos presidenciales opositores de Venezuela cerrarán hoy sus campañas electorales de cara a las elecciones primarias que se realizarán el domingo, de donde saldrá el candidato unitario que competirá con el mandatario Hugo Chávez en las elecciones presidenciales de octubre.

La Mesa de la Unidad Democrática (MUD), como se conoce a la coalición opositora, estableció el jueves como la fecha de cierre de campaña para las elecciones del 12 de febrero y los precandidatos opositores decidieron realizar mítines con sus seguidores.

Los precandidatos que cuentan con más opciones son los gobernadores del estado de Miranda (norte), Henrique Capriles Radonski, y Zulia (occidente), Pablo Pérez. El diplomático retirado Diego Arria, la diputada María Corina Machado y el ex dirigente sindical Pablo Medina, cierran las candidaturas opositoras.

Capriles Radonski, que según los sondeos de diversas encuestas tendría alrededor de un 50 por ciento de intención de voto, se encontrará con sus seguidores en Valencia (norte) y el dirigente político Leopoldo López, quien declinó su candidatura presidencial para apoyar al gobernador de Miranda.

Por su parte, Pablo Pérez cerrará su campaña con un acto masivo en Caracas, donde espera realizar una marcha junto a sus seguidores en el este de la ciudad. Analistas políticos señalan que Pérez no logró afianzarse lejos de su estado natal, por lo que ha buscado ganar espacio en Caracas y el interior de Venezuela.

Pérez, quien sería segundo según las encuestas, denunció el miércoles en Zulia que Venezuela se había convertido en una "colonia castrista" y prometió que de llegar a la presidencia enfrentaría la "invasión" del régimen comunista cubano.

En tanto, María Corina Machado realizará varias asambleas de vecinos en el centro de Caracas, Arria estará en un programa de televisión y contestará preguntas a sus seguidores en la red social Twitter y Medina dará un discurso ante sus seguidores.

Las primarias opositoras se extenderán para elegir candidatos a alcaldes y gobernadores el domingo a partir de las 6:00 am locales y serán realizadas por el Consejo Nacional Electoral (CNE).

Analistas políticos consideran que la asistencia servirá de termómetro para medir la fuerza de la oposición. La concurrencia a las primarias rondaría entre uno y dos millones de participantes, lo que equivaldría entre 7 y 15 por ciento de los 15 millones de electores registrados en Venezuela.

CARACAS, 9 FEB (EFE).- El mandatario venezolano, Hugo Chávez, dijo hoy que piensa "demoler" en las elecciones presidenciales del 7 de octubre al candidato que se alce vencedor en los comicios internos que la oposición realizará el próximo domingo.

"Yo estoy esperando al que sea, porque lo vamos a demoler, a demoler las ideas que defienden, de aquí a octubre bastante tiempo habrá para la batalla ideológica, la batalla moral, la batalla de la verdad contra la mentira", dijo Chávez durante un evento que fue transmitido en cadena obligatoria de radio y televisión.

El próximo domingo se realizarán las elecciones primarias de la oposición, de las que saldrá el candidato que enfrentará a Chávez en los comicios de octubre próximo, de los que surgirá el presidente de Venezuela para el período 2013-2019.

Se presentan cinco precandidatos, de los cuales los favoritos son los gobernadores de los estados Miranda (centro), Henrique Capriles, y Zulia (oeste), Pablo Pérez, muy por delante de la diputada María Corina Machado, el exdiplomático Diego Arria y el exdirigente sindical Pablo Medina.

Chávez ya ha asegurado en reiteradas oportunidades que vencerá a cualquiera de los adversarios que se le presenten y en mayo del año pasado conminó a la oposición a presentar a su candidato a quien calificó, aún sin conocer su identidad, de "majunche" (poca cosa).

El presidente venezolano será candidato por cuarta vez. Triunfó en 1998, ganó la ratificación por referéndum en 2000 y en 2006 volvió a imponerse en las urnas y obtuvo un mandato que concluye en diciembre de 2012.

A Chávez, de 57 años, se le diagnosticó en 2011 un cáncer de cuya naturaleza no se ha informado, por el que fue operado en Cuba y del que dice estar curado después de haber recibido varias sesiones de quimioterapia.

ORURO, 9 FEB (PL) El presidente Evo Morales culpó hoy a Organizaciones No Gubernamentales (ONGs) de espiar para Estados Unidos en Bolivia y de sembrar división en los movimientos sociales.

Morales advirtió que las ONGs constituyen la quinta instancia del espionaje que tiene Estados Unidos en el país, con la misión de engañar a los movimientos sociales y de enfrentarlos con el Gobierno, aunque no mencionó las otras cuatro.

El mandatario recordó que la primera marcha indígena que llegó a La Paz, para reclamar la intangibilidad del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro-Sécure (Tipnis) fue impulsada por la Agencia de Estados Unidos para el desarrollo Internacional (USAID).

"Estoy convencido que algunas ONGs -algunas, que quede bien claro- espían para Estados Unidos y no solamente en Bolivia sino en toda Latinoamérica, porque mediante las ONGs saben lo último de los movimientos sociales y sus dirigentes", recalcó el jefe de Estado.

Para el presidente, "lamentablemente algunos dirigentes se dejan comprar por las ONGs".

En octubre de 2011 llegó a La Paz una marcha de la Confederación Indígena del Oriente Boliviano (Cidob), la cual, según comentó el mandatario en más de una ocasión, estuvo permeada por varias ONGs y asesorada por la embajada de Estados Unidos.

La referida marcha consiguió la aprobación de la llamada Ley Corta 180, la cual declaró intangible al Tipnis, tras lo cual se desató un conflicto entre los indígenas de la región por la construcción de una carretera a través del referido Parque Nacional.

Para el mandatario boliviano, la primera de esas marchas fue encabezada por dirigentes que engañaron a las bases y pusieron por delante los intereses de Estados Unidos.

CARACAS, 9 FEB (REUTERS) - La estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) tuvo un alza del 35 por ciento en sus ingresos del 2011 apuntalada por el promedio anual récord que registró el precio del barril local de crudo y derivados, dijo el jueves el ministro de Energía a partir de cifras preliminares sobre el desempeño de la empresa.

Las finanzas de la compañía se vieron aliviadas el año pasado por el incremento global del precio del crudo, pero eso no impidió que los pasivos siguieran creciendo con la acumulación de deudas con proveedores y la constante emisión de bonos, que sumaron 10.322 millones de dólares en 2011.

"Estamos en un plan de inversión entre el 2013 y el 2018 de 236.000 millones de dólares. Nadie asume este plan de inversión de su flujo de caja (...) Se piden préstamos y eso es lo que estamos haciendo", dijo Rafael Ramírez, ministro de Energía y presidente de la estatal, al canal oficial

Los ingresos consolidados de la petrolera estatal sumaron 127.877 millones de dólares, según cifras preliminares mostradas por Ramírez, mientras que los activos crecieron un 14,7 por ciento, a unos 174.000 millones de dólares.

El precio de la cesta venezolana de crudo y derivados aumentó un 40,4 por ciento el año pasado y llegó a un récord anual de 101,06 dólares por barril, superior al registrado tras el boom de precios del 2008.

Sin embargo, el patrimonio de PDVSA disminuyó levemente a 74.000 millones de dólares desde los 75.314 millones de dólares del año previo, lo que indica que el pasivo habría seguido el curso ascendente que ha mostrado en los últimos años.

La empresa aún no celebró la asamblea de accionistas que debe realizar en el primer trimestre para aprobar los resultados del ejercicio concluido, pero en enero publicó el balance de su deuda financiera del 2011 que mostró un incremento de casi un 40 por ciento, a 34.892 millones de dólares.

Ramírez agregó que los desembolsos por inversiones hechos por la firma en el 2011 sumaron unos 10.000 millones de dólares, bastante menos que los 18.357 millones de dólares planificados para ese ejercicio y menos incluso que los 13.307 millones de dólares ejecutados en el 2010.

"Este año vamos a invertir 15.000 millones de dólares más (...) sólo para producir petróleo y nuestras refinerías", dijo.

PDVSA se enfrenta este año a la meta de elevar la producción nacional de crudo en 500.000 barriles por día (bpd) para llegar a 3,5 millones de bpd, lo que marcaría el mayor incremento anual de extracción ejecutado durante el gobierno del presidente Hugo Chávez.

Según Ramírez, la producción actual ronda los 3 millones de bpd y el país espera que el "precio base" del petróleo se sitúe en no menos de 100 dólares por barril este año.

"Estamos construyendo capacidad de producción", dijo.

El aumento esperado en la producción provendría principalmente de la Faja del Orinoco, que este año agregaría unos 470.000 bpd, mientras que las áreas tradicionales aportarían 88.000 bpd al planeado incremento.

Ramírez añadió que se están enviando a China 460.000 bpd, y que se prevé incrementar los envíos a un millón de bpd para el 2015.

Además, el ministro informó que se despachan entre 98.000 y 100.000 bpd a Cuba a cambio de servicios provistos a Venezuela por la isla, algo fuertemente criticado por la oposición, que promete revisar este tipo de acuerdos si gana la elección presidencial de octubre.

"Los barriles de petróleo que se intercambian con Cuba son los mejores barriles de petróleo que nosotros hemos dispuesto en este país", dijo el ministro.

WASHINGTON, 9 FEB (REUTERS) - Muchos republicanos de Estados Unidos están cada vez más preocupados por el desempeño de su favorito para la candidatura presidencial Mitt Romney pero, al menos por ahora, nadie entró en pánico.

Sin embargo, eso podría cambiar rápidamente si no revierte la derrota que sufrió en tres estados frente a Rick Santorum ganando en Arizona y Michigan el 28 de febrero. Otra de las grandes pruebas será el "Súper Martes" del 6 de marzo, donde se llevarán a cabo 10 votaciones.

Las derrotas de Romney el martes -por 5 puntos porcentuales en Colorado y por aplastantes márgenes de 20 en Misuri y 28 en Minesota- tuvieron en común la baja participación de los votantes y reavivaron las dudas en torno a su capacidad de inspirar a los republicanos conservadores.

Este sector desconfía de él debido a sus posiciones durante su mandato como gobernador en el liberal estado de Massachusetts.

La aparente falta de entusiasmo, reconocen los estrategas republicanos, también fomentó interrogantes en torno a su atractivo entre los votantes independientes en una potencial carrera contra el presidente demócrata Barack Obama en los comicios del 6 de noviembre.

Otra caída, agregan, podría hacer que muchos en la dirigencia del partido reconsideren su apoyo a Romney, confirmando sus dudas iniciales.

"Una derrota de Romney en Arizona podría provocar alarma", dijo el republicano Dan Schnur, colaborador de John McCain durante su carrera a la nominación en el 2000. "Un fracaso en Michigan", donde el padre de Romney fue ejecutivo y gobernador, "crearía un pánico total".

Una pregunta clave para los republicanos es: Si no es Romney, incluso un Romney debilitado, ¿quién otro podría ser el nominado del partido?

Romney aún sigue siendo considerado el favorito para ganar la nominación republicana, en parte por las dudas que generan sus tres rivales -Santorum, Newt Gingrich y Ron Paul- acerca de su capacidad para ganar una elección nacional.

Santorum, ex senador por Pensilvania, es un estricto conservador que se opone al aborto y al matrimonio homosexual y cuya lucrativa carrera como consultor en Washington recién ahora está siendo atacada por Romney.

Sectores cercanos a Romney publicaron avisos donde cuestionaron a Gingrich, ex presidente de la Cámara de Representantes, por violaciones éticas en el Congreso y por su trabajo como consultor de la gigante hipotecaria Freddie Mac, donde tenía un salario de 25.000 dólares al mes.

Paul, congresista de Texas de tendencia libertaria, tiene un núcleo leal de seguidores. Pero su apoyo es limitado incluso dentro del Partido Republicano, en parte por su propuesta de reducir dramáticamente el rol de Estados Unidos a nivel internacional y su presencia militar en el exterior.

Para Romney, la fórmula para despejar las dudas en torno a su candidatura es simple: ganar más estados.

"Cuando hay preocupaciones sobre un candidato, el único modo de aliviarlas es ganando", dijo Schnur. "No hay nada malo con Mitt Romney que una victoria en un estado clave como Ohio no pueda curar", enfatizó.

WASHINGTON, 9 FEB (NOTIMEX).- Jóvenes hispanos protestaron hoy contra las posturas antiinmigrantes del senador estadounidense Mario Rubio, quien se opone al proyecto de ley Dream Act que promueve una vía de legalización para quienes realicen estudios universitarios.

La manifestación realizada en esta capital fue organizada por un grupo demócrata ante la especulación de que Rubio, senador por Florida de origen cubano, pudiera ser el compañero de fórmula de una eventual campaña presidencial del republicano Mitt Romney.

Los participantes en la protesta reclamaron al congresista la falta de consistencia en sus posiciones sobre el proyecto la ley Dream Act.

Rubio 'necesita decidir si está con nosotros o está con la gente antiinmigrante del Partido del Té (facción ubicada a la derecha de los republicanos)', señaló Matías Ramos, uno de los manifestantes.

Explicó que el senador le dice 'palabras bonitas' a los estudiantes indocumentados cuando está frente a ellos.

Pero ante reuniones de conservadores 'se jacta' de no respaldar la iniciativa que le permitiría acceder a la universidad a los inmigrantes pagando las mismas colegiaturas que los ciudadanos estadounidenses, abundó Ramos.

Rubio fue este jueves uno de los oradores en la conferencia anual de los conservadores a la que asistirán durante los próximos tres días al menos tres de los aspirantes republicanos a la Presidencia y otros miembros destacados del Partido Republicano.

'No podemos permitirle que calladamente apoye las leyes antihispanas y otras políticas antiinmigrantes que son rechazadas completamente por los votantes hispanos', dijo Arturo Carmona, director ejecutivo de la organización Presente Action.

Subrayó que Rubio, hijo de inmigrantes cubanos, está engañando tanto a sus partidarios conservadores del Partido del Té como a los hispanos partidarios del Partido Republicano.

Presente Action lanzó una campaña de televisión en la que yuxtapone resultados de sondeos entre los hispanos y videos en donde Rubio discute sus posturas políticas en diferentes temas migratorios.

El anuncio indica que el 91 por ciento de los latinos apoya el Dream Act, en tanto Rubio es presentado expresando que 'la gente que está en Estados Unidos sin documentos no se debería beneficiar de los programas como las colegiaturas estatales bajas para sus residentes'.

El mensaje concluye: 'cuando se trata de votar por lo que nos importa más, no somos Rubios'.

WASHINGTON, 9 FEB (EFE).- Miles de líderes conservadores iniciaron hoy un cónclave de tres días en Washington, con antiguos y actuales aspirantes presidenciales republicanos, y cuya meta es forjar un frente unido contra el presidente Barack Obama en noviembre.

La 39 Conferencia Conservadora de Acción Política (CPAC, en inglés), a la que fueron invitadas unas 10.000 personas, busca tender puentes entre las diferentes facciones del movimiento conservador de Estados Unidos, por ahora dividido sobre quién los representará en las urnas el próximo 6 de noviembre.

"La cuestión nunca ha sido si Obama debe irse, sino qué tipo de liderazgo se necesita para reemplazarlo", dijo el gobernador de Texas, Rick Perry, quien abandonó la contienda por la candidatura presidencial republicana hace tres semanas.

Tras repetir los conceptos republicanos de un papel reducido del Gobierno y conservadurismo fiscal, Perry acusó a Obama de encabezar "un ataque contra la Iglesia católica" porque la reforma sanitaria que promulgó en 2010 obliga a las instituciones religiosas a ofrecer cobertura médica a sus empleados para servicios de planificación familiar, incluidos los anticonceptivos.

"Debemos derrotar esta guerra contra la religión", afirmó Perry, haciéndose eco de otros líderes republicanos que a lo largo del día también han criticado la gestión económica y la política exterior de Obama.

La polémica sobre los anticonceptivos ha sido un tema dominante en el encuentro, y el presidente de la Cámara de Representantes de EE.UU., John Boehner, prometió un "proceso amplio" para revocarla.

Por su parte, el senador republicano de Florida, Marco Rubio, una estrella ascendente de su partido, afirmó que Obama es "un presidente terrible" y que los comicios de noviembre próximo determinarán el avance o retroceso del país.

"El presidente de Estados Unidos parece muy buen padre, parece muy buen esposo, pero es un presidente terrible... nuestro país afronta una opción fundamental" en noviembre, dijo Rubio, cuyo nombre se baraja en una lista corta como posible compañero de fórmula en el binomio republicano.

Rubio señaló que si bien es cierto que Obama heredó un país con problemas económicos, el mandatario gozó de mayorías en ambas cámaras del Congreso "y todo empeoró", con un aumento en la tasa de desempleo y la deuda nacional.

Obama ha dicho que comparte la frustración de los estadounidenses con la lentitud de la recuperación económica pero ha defendido los logros de su mandato, y pide el apoyo del electorado para completar el proyecto de país comenzado en 2009.

Más adelante, en un panel sobre América Latina, tanto el legislador republicano de Florida David Rivera como el ex subsecretario de Estado adjunto para América Latina Otto Reich insistieron en que EE.UU. necesita un Gobierno que responda a la amenaza que, a su juicio, suponen los países de la ALBA (Alternativa Bolivariana para las Américas).

Rivera dijo que EE.UU. no sólo debe reforzar el embargo contra Cuba sino fomentar relaciones con organizaciones no gubernamentales que promueven intercambios académicos y culturales, para así contrarrestar el "sentimiento antiestadounidense" de esos países.

Los tres principales aspirantes a la candidatura presidencial republicana, Mitt Romney, Newt Gingrich y Rick Santorum, tienen previsto pronunciar discursos mañana para cortejar a esta importante corriente del partido.

El cuarto aspirante, el legislador tejano Ron Paul, fue invitado pero decidió continuar en actos de campaña previo a las primarias de Arizona y Michigan el próximo 28 de febrero, indicaron los organizadores de CPAC 2012.

La exgobernadora de Alaska y excandidata a la vicepresidencia republicana en 2008, Sarah Palin, será la oradora que cierre la reunión de CPAC el próximo sábado.

A lo largo de la jornada, no faltó quien hiciera referencias a la obra y figura del fallecido presidente Ronald Reagan, considerado el "santo patrón" de los conservadores en este país.

ATENAS, 9 FEB 2012 (AFP) - Los líderes políticos griegos alcanzaron este jueves un "acuerdo general sobre el contenido del nuevo programa" de rigor exigido a Grecia por la UE y el FMI a cambio de un nuevo plan de rescate, indicaron en un comunicado los servicios del primer ministro griego.

"Hay un acuerdo general sobre el contenido del nuevo programa", dijo el comunicado, indicando que con esto se abre la puerta al desbloqueo del segundo rescate del país, de 130.000 millones de euros y pendiente desde octubre.

El texto precisa que los tres partidos de gobierno (socialista, conservador y de ultraderecha) se pusieron de acuerdo "sobre el punto dejado en suspenso" tras la reunión de la noche anterior, es decir, la amplitud y el detalle y de los recortes previstos en las pensiones.

Previamente, una fuente gubernamental había dicho que había un acuerdo.

El presidente del Banco Central Europeo (BCE) Mario Draghi confirmó el acuerdo en una conferencia de prensa en Fráncfort.

Según la agencia griega de prensa ANA (semioficial), el ministro griego de Finanzas, Evangelos Venizelos, se encuentra en Bruselas para participar en la reunión del foro de ministros de la Eurozona, y tiene el mandato de presentar ese acuerdo a sus homólogos.

BRUSELAS, 9 FEB 2012 (AFP) - La reforma laboral que se apresta a aprobar España el viernes es "extremadamente agresiva", señaló el ministro de Economía español, Luis de Guindos, en Bruselas, en imágenes captadas por la televisión española.

"Mañana vamos a aprobar la reforma laboral y va a ser extremadamente agresiva", anunció De Guindos al comisario europeo de Asuntos Monetarios, Olli Rehn, antes del comienzo de la reunión de los ministros de Finanzas de los 17 países de la Eurozona, en imágenes captadas por la televisión española.

Con la reforma "se reducirá la indemnización por despido", añadió.

Antes, el ministro dijo a la prensa que es una "reforma laboral completa que va a la raíz de los problemas del mercado laboral español".

Según los datos recientes, el desempleo afectaba en España a un 22,85% de la población activa a fines de 2011, un récord en los países industrializados, y el número de personas en busca de trabajo supera los 5 millones en el país.

La economía española se encamina hacia una nueva recesión. En el último trimestre de 2011, el PIB de este país de la Eurozona se contrajo un 1,3% y el Banco de España prevé un retroceso de 1,5% en 2012.

El Banco de España, la Unión Europea (UE) y el FMI manifestaron recientemente su preocupación y presionaron a España para que reforme lo antes posible su mercado laboral, considerado demasiado rígido.

Una primera reforma tuvo lugar en 2010, sobre todo para reducir la profunda diferencia entre contratos de duración indeterminada y los precarios, pero muchos economistas abogan por una nueva reforma que haga más flexible el mercado.

En cualquier caso es la tercera gran reforma del nuevo gobierno conservador de Mariano Rajoy, después de la ley sobre la estabilidad presupuestaria y la del saneamiento del sector financiero.

EL CAIRO, 9 FEB 2012 (AFP) - Un año después de la caída de Hosni Mubarak, el 11 de febrero de 2011, que hizo estallar de alegría a la plaza Tahir, el expresidente está siendo juzgado, pero Egipto busca su vía entre militares cuestionados, islamistas triunfantes y "revolucionarios" siempre movilizados.

Siguiendo el movimiento provocado por el levantamiento en Túnez, 18 días consecutivos de manifestaciones masivas pusieron fin en Egipto a 30 años de reino.

En un breve mensaje televisado, el vicepresidente Omar Suleiman anunciaba que el rais entregaba sus poderes a un colegio de generales.

El presidente estadounidense, Barack Obama, aseguraba que Egipto "no será nunca más el mismo". El cibernauta Wa l Ghonim exultaba en twitter: "¡el criminal abandonó el palacio!".

En medio del entusiasmo provocado por la caída del rais, el ejército prometía respetar las "legítimas demandas" del pueblo y colocar al país en el camino de la democracia. Los partidos políticos empezaron a florecer en una atmósfera de orgullo nacional recobrado.

Fascinados, millones de egipcios siguieron en la televisión la primera comparecencia en agosto ante un tribunal del ex autócrata, de 83 años, tumbado en una camilla, acompañado por sus dos hijos, Alaa y Gamal.

En noviembre, el país acudió en masa a las urnas para elegir a sus diputados, después de décadas de elecciones ganadas de antemano por el partido presidencial.

Los Hermanos Musulmanes, grandes enemigos de Mubarak, vencieron con cerca de la mitad de los escaños. Hoy controlan la asamblea, pero lo hacen junto a unos rivales sorpresa, los fundamentalistas salafistas, que han logrado cerca del 25% de los escaños.

El campo laico -liberal o de izquierdas- fue, sin embargo, el gran perdedor.

"El sistema ha sacrificado a Mubarak para poder mantenerse", con el riesgo de ver a los islamistas tomar hoy la ventaja, estima Rabab al Mahdi, profesora de ciencias políticas en la Universidad estadounidense de El Cairo.

"Pero ante la presión de los manifestantes también ha habido concesiones: se están celebrando juicios y hay cambios de gobierno, se ha fijado una fecha límite (finales de junio) para unas presidenciales, y la ley sobre el estado de emergencia ha sido parcialmente levantada", añade.

"El objetivo del ejército era evitar tener que entregar el poder a los islamistas. Pero hoy la evolución política podría hacerse sobre la base de un compromiso entre militares y Hermanos Musulmanes", estima un diplomático occidental bajo cubierto de anonimato.

En la calle, la euforia se ha disipado.

La economía está estancada. Los turistas, al igual que los inversores, escasean. Las reservas del Banco Central se agotan, amenazando el mantenimiento del costoso sistema de subvenciones a los productos básicos, como el pan y la gasolina.

Reticente durante mucho tiempo, el poder finalmente retomó el camino del Fondo Monetario Internacional (FMI) para obtener un préstamo de 3.200 millones de dólares.

Los "revolucionarios" vuelcan hoy su ira contra el poder militar, al que acusan de perpetrar el antiguo régimen y de querer mantener sus privilegios.

Los militares que presumían de no haber abierto fuego contra la multitud para proteger a Hosni Mubarak han perdido mucho de su aura de la mortífera represión de las manifestaciones de los últimos meses.

Los manifestantes que reclamaban ayer la salida de Mubarak piden hoy la cabeza del jefe del Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas, el mariscal Husein Tantawi.

En cuanto a la policía, su pasividad durante los enfrentamientos después de un partido de fútbol en Puerto Said (norte) el 1 de febrero -74 muertos- ha empañado un poco más su imagen.

Los cristianos coptos (6 al 10% de la población) observan por su parte la evolución del país con ansiedad. Dos iglesias ardieron en mayo en El Cairo y una manifestación de esta comunidad fue duramente reprimida en octubre.

Para celebrar la caída de Mubarak, las organizaciones de estudiantes y de jóvenes militantes pro democracia han lanzado para el sábado consignas que recuerdan las de 2011: llamamientos a la huelga y desobediencia civil.

El ejército anunció el miércoles que se desplegaría por todo el país para garantizar la seguridad.

RIAD, 9 FEB (DPA) - Los ministros de Asuntos Exteriores de la Liga Árabe estudiarán el reconocimiento del opositor Consejo Nacional Sirio en la reunión que mantendrá la organización el domingo en El Cairo, informó el diario semioficial saudí "Al Sharq", que se remite a fuentes árabes.

Los diplomáticos árabes analizan si el Consejo Nacional Sirio, que aglutina a varios grupos de la oposición, es reconocido como representante legal del pueblo sirio.

Esta medida tiene lugar tras las recientes declaraciones del ministro saudí de Asuntos Exteriores, Saud al Faisal, en las que señaló que al reconocer a la oposición siria se haría "dentro de un marco árabe", agrega la información.

"Los ministros también abordarán medidas urgentes para detener la máquina de matar en Siria", cita el diario a las fuentes árabes.

En tanto, hoy murieron en la provincia rebelde de Homs 31 personas, según informó el canal de noticias árabe Al-Arabiya. El miércoles murieron allí 93 personas, agrega la información.

El Consejo Nacional Sirio prevé debatir hoy en Qatar cómo se puede detener el derramamiento de sangre. El Consejo aboga de forma más decidida que nunca por la opción militar. Entre otros se contempla suministrar armas a los desertores.

Además, en el emirato del Golfo se votará si el profesor universitario de la Sorbonne Burhan Ghaliun sigue siendo el presidente del Consejo.

El secretario general de la Liga, el Egipto Nabil al Arabi, solicitó el miércoles a Naciones Unidas que envíe observadores de la ONU a Siria, para que trabajen sobre el terreno con los observadores árabes.

La misión de observadores de la Liga que comenzó en diciembre no ha conseguido su objetivo: supervisar el fin de los ataques militares sobre la población civil y la puesta en libertad de los presos políticos.

Es por ello que el miércoles la Liga instó a los observadores a abandonar Siria y sólo un pequeño grupo permanece en Damasco. Pero para la misión de observadores de la ONU todavía no hay ninguna aprobación por parte de Siria.

MOSCÚ, 9 FEB (EFE).- Rusia expresó hoy su disensión con quienes sostienen que Irán está cerca de tener armas nucleares y advirtió de que esas "conjeturas" sólo agravan la situación y puede llevar a intentos de "soluciones de fuerza militar, con consecuencias catastróficas".

El jefe del Departamento de Seguridad y Desarme del Ministerio de Asuntos Exteriores ruso, Mijaíl Uliánov, declaró a la agencia Interfax que "las conjeturas acerca de los posibles plazos en que Irán puede fabricar armas nucleares persiguen fines político-propagandísticos".

Según el diplomático, estas especulaciones incrementan la tensión y, "en determinadas circunstancias, podrían provocar intentos de llevar la situación al plano de las soluciones de fuerza militar, con consecuencias catastróficas".

La semana pasada, el director de la Inteligencia Militar de Israel, el general Aviv Kochavi, declaró que Irán tiene material nuclear suficiente para fabricar cuatro bombas, tarea que podría cumplir en un plazo de un año.

"En nuestras evaluaciones, preferimos basarnos en la realidad y en los hechos establecidos, que señalan que en Irán toda la actividad nuclear declarada y los materiales nucleares se encuentran bajo el control eficaz del Organismo Internacional de la Energía Atómica" (OIEA), señaló Uliánov.

El diplomático ruso enfatizó que "al menos al día de hoy no hay pruebas convincentes de la existencia de una dimensión militar en el programa nuclear iraní".

